
CITE TECHNIQUE BENOIT-FOURNEYRON 
Compte rendu de la réunion du 9 janvier 2007  
 
Présents :  
mme Belliot, proviseur 
LP :  
mr Guinta, chef des travaux 
mmes Royer, mme Portogallo, mr  Berioun , CPE 
mmes Allary, Humbert, Goin, mr Maguin, enseignants 
LT :  
Mr Reynaud, chef des travaux 
mme Debiesse, adjointe au proviseur 
Giovannoni , enseignante d’arts appliqués 
 
excusée : mme Sigour, CDI 
    
    Projet pour une « rencontre de 3ème peau » 
 
La réunion a débuté par un rappel du contexte, ce projet s’inscrit dans le cadre d’une 
expérimentation  liée à un groupe de recherche des Arts Appliqués de l’Académie de Lyon  
(GRAAAL, Voir docs annexes) .  
Ce projet fédérateur pour la Cité a débuté, il y a un an environ. Il a fait l’objet d’une demande 
financement dans le cadre « demain en main » mais il n’a pas été retenu.  
Les liens amorcés entre les collègues LT et LP notamment à travers le projet « hôtel des 
jeunes »  ont  perduré.  
Des constats importants sont largement d’actualité : d’une part la grande richesse des 
formations proposées à la fois par le lycée professionnel et le lycée technique et d’autre part la 
méconnaissance par la majorité des acteurs de la Cité de ce vaste champ de compétences. 
Cette méconnaissance engendre parfois des conflits entre sections, entre élèves et une absence 
de lisibilité pour les parcours de formation au sein même de la Cité (travail en cours sur un 
nouvel organigramme). Une visite commune LT+LP à l’opéra de Lyon en décembre 2006 a 
confirmé l’enjeu des échanges entre différentes sections. 
Mme Belliot estime que la question du design peut constituer une véritable valeur ajoutée à 
notre établissement et amener une dynamique pour l’ensemble de la Cité. C’est également 
important  pour l’image du lycée au sein de la ville de Saint-Etienne . 
Cette réunion qui rassemble différents acteurs du LP et du LT  doit permettre de bâtir un 
projet commun fédérateur.   
La question de « l’abri » a été retenue. C’est un thème actuellement très porteur (biennale de 
design 2006, nombreuses publications récentes) et la question du bâtiment et de son 
aménagement est  une spécificité de nombreuses sections de la cité. C’est une problématique 
de design d’environnement. 
 
Différentes sections ont déjà amorcé un travail  interdisciplinaire autour de cette question : 
 
Au LP :  

- La classe de 1BTAH ( BEP architecture et habitat) étudie la question de « l’abri » à 
partir du thème : les formes et les matériaux. Ce travail est mené en partenariat 
avec les élèves de l’école maternelle du Chat : visite commune de l’exposition la 
bulle à 6 coques au musée d’art moderne, atelier de sensibilisation commun à 



l’Ecole d’Architecture… Ce travail amènera à la réalisation de planches 
« tendances » et de maquettes « d’abri » dans chacun des matériaux sélectionnés. 

 
- La classe de 2BTAH  étudie 9 abris célèbres, recherches documentaires, 

réalisations de croquis, d’analyses écrites, plans techniques et maquettes.  
Partenariat avec une classe de 5ème du collège Waldeck Rousseau de Firminy. 

 
- La classe de terminale CAP Ebéniste travaille dans le cadre d’une classe à PAC 

avec l’Ecole Primaire Baptiste Marcet (CE2) sur l’aménagement de l’entrée de 
l’école primaire pour les parents (réalisation de bancs, abri pour la pluie…). 

 
- La classe de 2ème BEP Bois va amorcer un travail sur l’abri. 

 
- La classe de 1BEL (BEP électro-technique) travaille sur la question de la lumière, 

réflexions et projet aménagement  sur le thème de la lumière dans différents lieux 
du lycée (CDI, salle de classe, forum…), réalisation de textes, maquettes… 

 
- Les classes d’armuriers pourraient étudier la question de l’abri de « chasse », le 

CDI armurier possède de nombreuses documentations … 
 
Au LT : 

- un projet d’abri de pluie est en cours de réalisation par les classes de ….., cet abri 
sera installé avant  la fin de l’année scolaire le long du bâtiment ……. 

- La classe de SCBH ( …….) va travailler soit sur la question de l’abri d’urgence 
soit sur un abri bus… 

- La classe de 1ère année BTS AEA ( agencement environnement  architectural) 
travaille  

avec l’architecte sur la question le H.L.L. (Habitat Léger de Loisirs), conception d’un projet à 
partir d’un cahier des charges précis, rendu sous formes de plans, coupes, façades mise en 
couleurs (maquettes possibles mais la question du matériel est à étudier) 
 
 
Cette question de l’abri constitue une bonne problématique de travail qui permet à de 
plusieurs sections de s’impliquer… 
Ce sujet doit permettre aux différentes sections de se rencontrer,  d’imaginer un 
« événement » : 

-     La réalisation d’une exposition au « printemps » présentant tous ces travaux dans 
les différentes sections semble intéressante. 

- L’idée de faire un « concours interne »  inter-section avec des équipes mixtes ( 
élèves de différentes classes) semblent aussi une bonne idée mais les délais 
semblent courts pour tout faire, ce concours pourrait s’adresser uniquement aux 
classes de premières années …à réfléchir… 

- D’autres idées ont été abordées comme celle de la maison du lycée en CVL : 
Des projets sont en cours d’études, une subvention a été demandée pour permettre 
l’aménagement de différents lieux dans la cité, soit dans le forum, soit à proximité des 
bureaux de vie scolaire LT et LP… à approfondir notamment avec les élèves élus au CVL 
 
D’autres idées ont été également émises : 
 - Nous avions eu le projet dans le cadre du « club culture » de faire venir une 
exposition réalisée à partir de 20 maquettes d’architectes suite à un concours sur la question 



de l’habitat minimum. Cette exposition « home sweet mobil-home » aurait pu constituer un 
événement fédérateur pour notre Cité. Mais elle appartient  au CAUE de la Sarthe et elle ne 
peut pas bénéficier de subvention « région rhône-alpes » !. Nous avons tout de même formulé 
une demande pour des financements d’intervenants  fin décembre 2006. 

-    Un projet de « festival des cabanes » dans le pilat  est en cours de conception, il 
peut être également un point d’appui 

- Le planétarium gonflable du pilat peut être prêté gratuitement … 
- Le prêt par l’office de tourisme du maroc d’une tente traditionnelle, pourquoi pas 

imaginer une exposition sur les tentes traditionnelles … dans le forum 
 

 
Ce projet s’inscrit naturellement dans la durée, les grandes perspectives sont : 
la journée portes-ouvertes  2008, la biennale de design nov 2008, …. 
Il s’agit de mettre en place un petit noyau dur, d’autres collègues semblent intéressés, d’autres 
sections pourraient également s’impliquer : 
Ex : les élèves de bac pro maintenance pour la conception d’articulations mécanisées sur les 
maquettes …., les élèves de BEP verre et…. 
 
Une prochaine réunion est fixée du mardi 30 janvier 2007 de 16h à 18h,  3 membres du 
GRAAAL seront là pour accompagner dans l’élaboration de ce projet. La question de la 
convention entre le GRAAAL et la Cité a été abordée,  elle est envisageable, il faudra en 
reparler. 
 
 
 


